

INSTAMBUL

Martes 24.

Son las 11 de la noche, salgo de casa para dirigirme al punto de partida “Loreto squar”. Emociones encontradas, la ilusión y la alegría se mezclan con el respeto y el miedo por descubrir una cultura diferente a la mía.

Me dirijo a Turquía, mitad europea mitad asiática, voy a estar en un pequeño pueblo de la zona asiática en el cual, me han explicado que, todavía perduran las costumbres islámicas. Pase lo que pase me he prometido a mi misma disfrutar de todo.

11:30 salimos de la plaza en autobús hacia el aeropuerto de Barcelona un grupo de 9 personas; 3 profesores y 6 alumnos.

Miércoles 25.

1:00 de la madrugada aproximadamente, empieza la aventura antes de lo previsto, el viaje hasta Barcelona movidito el aire sopla con fuerza y mueve el autobús, la verdad no pensaba que empezaran las aventuras tan pronto.

4:00 de la madrugada hemos llegado a Barcelona por suerte el último tramo ha sido más tranquilo. Tras una pequeña espera embarcamos rumbo a Instambul. El vuelo perfecto.

10:00 de la mañana llegamos a Instambul me impresiona la mezcla de gente yendo de aquí para allá, y por primera vez en mi vida veo dos mujeres vestidas con el *nikab*, supongo que ellas se sienten felices pero yo no puedo sentir más que lástima.

13:00 horas estamos esperando el avión que nos lleva a Kastamonu , allí conocemos al equipo austriaco, tras una breve presentación subimos todos al avión.

Una hora más tarde llegamos a Kastamonu las montañas están nevadas y aún queda algo de nieve en la cunetas, pero afortunadamente no hace el frío que pensábamos.

Llegada al hotel, dejamos las maletas rápidamente y salimos a conocer la ciudad, breve paseo antes de ir a cenar. Hay mucha polución y mucho tráfico que circula con cierto desorden, la calle principal de Kastamonu no se diferencia en mucho de cualquier calle de una pequeña capital española, pero si te adentras en los callejones, ante ti ves una ciudad vieja y sucia, plagada de pequeñas tiendas con productos amontonados que no apeteцен para nada comprar.

La hora de la cena, nos dirigimos, el equipo austriaco y nosotros, hacia un restaurante que nos han recomendado en el hotel. Tengo que probar la comida turca.

Nos cuesta mucho hacer el pedido, no nos entendemos y tampoco sabemos realmente que es cada cosa que vemos en el menú, pero sorprendentemente está todo buenísimo, la comida muy especiada y este aroma fluye por todo el restaurante. Por consejo de Josep pruebo el *airam* bebida típica con la que acompañan las comidas, es una mezcla de leche y agua muy batida. No me gusta.

De camino al hotel, tras un largo día, llama mi atención una fuente con muchos grifos enfrente de cada grifo hay un pequeño asiento de piedra, lo usan los musulmanes para lavarse los pies antes del rezo diario.

Son las 5:00 de la mañana, me despierto porqué oigo un sonido extraño, es la plegaria desde la mezquita que llama a los musulmanes para el rezo, pronto me acostumbrare a este sonido, suena 5 veces al día.

Jueves 26.

8:00 de la mañana, otra buena experiencia el desayuno buenísimo, para destacar el turrón hecho con cacahuete. Ganas de conocer el equipo turco.

8:30 nos recoge una furgoneta y nos dirigimos hacia Araç, es el pueblo donde está el equipo turco que forma parte del proyecto.

44km de carretera, el paisaje recuerda un poco a Galicia por sus casitas de madera diseminadas por la montaña tal como si fueran hórreos. Llegamos a Araç un pequeño pueblo de montaña.

Nos dejan frente a un edificio antiguo, parece un edificio oficial. Una gran escalinata delante de la puerta principal flanqueada por dos enormes columnas. Pasamos dentro y el primer sentido que se despierta, el olfato, huele mucho a madera, es normal, frente a nosotros una gran escalera de madera cubierta por una alfombra roja que asciende al piso superior.

Entramos en una sala, frente a nosotros una gran mesa, como no, de madera, presidida por una fotografía de Atatürk fundador de la república moderna y su primer presidente. Todavía se le tiene un gran respeto en el país.

Comenzamos la clase con una breve presentación personal, tras la presentación se abre un debate sobre los estereotipos y las diferencias entre culturas, donde Josep nos cuenta su experiencia con sus alumnas del Magreb. Incluso llega a emocionarse recordando a algunas de ellas.

A continuación el equipo turco nos muestra un video de un español viviendo en Turquía. Nosotros mostramos nuestras entrevistas, una española viviendo en el reino unido y viceversa un inglés viviendo en l'Alcora. Otra actividad es mostrar un video con los tópicos de cada país, tras esta actividad te das cuenta que nada es lo que parece.

13:00 de nuevo a comer, que suerte todo me parece delicioso. He podido comprobar que el pueblo turco es un pueblo amable y servicial que hacen lo posible por entenderte, pero me choca que a la hora de servir, los hombres son servidos primero.

Tras la comida reiniciamos la clase, el equipo austriaco nos tiene preparada una sorpresa, los alumnos se presentan vestidos con el traje típico tirolés. Entre juegos y risas aprendemos geografía de su país, costumbres, gastronomía... y ellos del nuestro.

Terminadas la tarde volvemos al hotel de nuevo 44km deshaciendo el camino. Como la noche anterior nos reunimos con el equipo austriaco para la cena, hoy ya nos sentamos mezclados en la mesa para practicar el idioma.

Es sorprendente lo bien que se relacionan las personas alrededor de una buena mesa, no en balde los mejores negocios se hacen alrededor de una

mesa. Por fin se ha roto el hielo. Ni que decir tiene la cena estupenda, pero a estas alturas esto ya no me sorprende.

Viernes 27.

8:30 de la mañana, al igual que ayer nos dirigimos a Araç, para hoy tenemos preparada una actividad en la cual cada equipo enseñara a los otros, unos breves saludos y como se hacen las presentaciones en su propio país. La actividad resulta muy divertida y cada alumno se esfuerza por dar los buenos días y las gracias en el idioma de sus compañeros.

Esta mañana de camino hemos visto que hoy se celebra un mercado en el pueblo y nos dirigimos hacia el para explorar los diferentes puestos. La gente es muy amable, nos muestran sus productos típicos y nos permiten tomar fotografías.

Ya por la tarde después de comer volvemos a clase para sacar las conclusiones de los dos días de trabajo.

Breve paseo por el pueblo antes de la cena necesitamos comprar la gorrita típica que nos ha encargado Guillem. Hoy no volveremos a Kastamonu cenaremos en Araç es el último día y cenamos los tres equipos juntos. Los turcos se empeñan en hacernos sentir como en casa, los alumnos y otras gentes que están cenando al lado nos muestran sus bailes e incluso nos invitan a bailar con ellos.

Al final me he dado cuenta que hables el idioma que hables y tengas la religión que tengas todas las personas nos divertimos igual y sentimos igual y que si ofreces una sonrisa te devuelven una sonrisa.